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Detuvieron a 26 personas
por balaceras y extorsiones

Encontraron asesinada a Alejandra Ironici y detuvieron a 
su pareja

Batistuta fue embargado 
por no pagar impuestos

Ghione no descarta ser 
candidato a gobernador
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ALERTA

Tres años de sequía complican 
la producción agropecuaria
Según un informe de la Sociedad Rural rosarina, en la zona central faltan 270 milímetros de lluvias, una seca en invierno que no ocurre desde hace 60 años. 
La sequía, nuevamente, genera una situación preocupante para la producción y el ambiente. A mediados del mes de agosto cerró la ventana de siembra de 
los cultivos invernales (cosecha fina) para la región centro.                                    (Continúa en Pág. 3)

Movilizaciones en apoyo a Cristina
• EN ROSARIO Y SANTA FE

Agrupaciones políticas del Fren-
te de Todos (FdT), organiza-
ciones sociales, estudiantiles y 
organismos de Derechos Huma-
nos convocaron para mañana 
jueves a sendas concentraciones 
públicas en las ciudades de Ro-
sario y Santa Fe “en defensa de 
Cristina Fernández de Kirchner 

“Frente a la persecución judicial, 
política y mediática contra nues-
tra Vicepresidenta de la Nación, 
Cristina Fernández de Kirchner, 
convocamos a movilizarnos en 
defensa de la democracia y el 
Estado de Derecho”, señala la 
convocatoria de la actividad en 
Rosario.

y la democracia”.
Ambas actividades tienen por 
objetivo brindarle apoyo a la 
vicepresidenta en el marco del 
juicio oral por la denominada 
causa Vialidad.
La convocatoria, firmada por 
militantes del Frente de Todos 
Rosario, está citada para las 17 

en la plaza 25 de Mayo de Rosa-
rio.
También para las 17 de maña-
na jueves, sectores ligados al 
oficialismo convocaron a una 
movilización en los juzgados fe-
derales de la ciudad de Santa Fe, 
ubicados en las calles 9 de Julio 
y Monseñor Zazpe.

Nuevos pilotos en el Club 
de Planeadores Rafaela

HOY en

Congelarán el valor
mínimo de la TGI

Pidieron 40% de suba de 
tarifa en los taxis
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Actualidad Personas con discapacidad La provincia comenzó a vacunar contra el covid a personas con discapacidad alojadas en instituciones cerradas. Dicho 
operativo se realiza en 30 hogares y se aplican dosis a más de 1.800 residentes y trabajadores.
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Walter Ghione no descarta ser
candidato a gobernador en el 2023
El encuentro, de cara a las próxi-
mas elecciones, se llevó a cabo el 
pasado fin de semana en el sa-
lón Metropolitano de la ciudad 
de Rosario y reunió a más de 
cinco mil personas, entre fieles 
y pastores de toda la provincia 
que, durante una convención de 
varios días, participaron de di-
versos talleres y plenarios.  
En la jornada, se sostuvo la ne-
cesidad de la participación de la 
iglesia cristiana en las políticas 
públicas y para ello se remarcó 
la importancia de “tener emba-
jadores del Reino que levanten 
los verdaderos valores y princi-
pios cristianos en todos los luga-
res de toma de decisión”.  
Ghione, quien no descartó ser 
candidato a Gobernador en 
2023, en varios momentos de su 
alocución habló de “no seguir, ni 
fomentar ideas disparatadas de 
falsos profetas que dicen tener 
soluciones mágicas para arre-
glar todo de un día para el otro”.
El líder del partido político UNO 
(Una Nueva Oportunidad) con-
tó que “el espacio viene crecien-
do de forma sostenida en toda 
la provincia y el país”, y que in-
cluso “hay conversaciones con 
varios cristianos evangélicos 
que son reconocidos empresa-
rios y figuras de trascendencia 
pública interesados en partici-
par y ser candidatos el año que 
viene”.

El Pastor y Diputado Provincial Walter Ghione instó a más de cinco mil evangélicos a votar a Juntos por el Cambio en 2023.

ejemplos, con histórica inci-
dencia de la iglesia cristiana 
en la vida política. 
Por su parte, en Argentina los 
evangélicos crecieron del 9% 
al 15,3% según datos arroja-
dos en las investigaciones del 
Conicet y esto se ve reflejado 
proporcionalmente en cada 
provincia, “por eso es natural 
que cada población busque 
representación política en al-
gún hermano de Fe”, sostuvo 
Ghione.

Imagen del encuentro realizado en el Salón Metropolitano de Rosario

“Una mirada de santa fe”
Ghione repasó sobre las ne-
cesidades y demandas insa-
tisfechas en la provincia y 
apuntó a la falta de valores 
que se registran en cada una 
de las decisiones implemen-
tadas. “Fomentan la cultura 
del descarte, la ilegalidad y la 
corrupción” disparó al tiempo 
que propuso, adelantando un 
posible eslogan: “Necesita-
mos una mirada de Fe”. 
En los tramos finales de su 

discurso, el Diputado de San-
ta Fe manifestó la finalidad 
de posicionar “hermanos cris-
tianos” en lugares de poder. Y 
dijo “¡No dudamos! Dios va a 
gobernar el rumbo del país, 
de la provincia; y de cada una 
de nuestras ciudades, porque 
suyo es el Reino. Pero hoy nos 
necesita como su vehículo 
para la transformación: ¡Por-
que somos el pueblo de Dios!”.

Asoma en Santa Fe la 

punta de un iceberg 
Los evangélicos crecieron 
como fuerza religiosa en La-
tinoamérica en las últimas 
décadas. Incluso, en algu-
nos países de Centroaméri-
ca el fenómeno se acentúa y 
se manifiesta en su partici-
pación en el poder político: 
Caso Honduras, Guatemala, 
en México, con López Obra-
dor sumando a su alianza 
electoral el apoyo evangélico 
o en Brasil, que es otro de los 

La densa humareda provo-
cada por los incendios en 
el Delta del Paraná no solo 
se transformó en una triste 
postal casi cotidiana para 
Rosario y sorprendió a la 
zona del AMBA, sino que 
las columnas grises también 
pudieron ser divisadas des-
de el espacio.
Una imagen capturada por 
un satélite de la Nasa da 
cuenta de la magnitud del 
humo originado por los rei-
terados focos ígneos, princi-
palmente en territorio de la 
provincia de Entre Ríos.
La fotografía, obtenida a 
través de la plataforma 
Worldview del prestigioso 
organismo espacial de Esta-

Los incendios llegaron a la Nasa
la llegada de la nube de ce-
nizas. Ante esta situación, 
el Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN) recomendó 
a la población “evitar acti-
vidades al aire libre, prote-
ger las vías respiratorias y 
oculares, conducir despa-
cio, mantener la distancia y 
utilizar luces bajas; además 
de informarse por autorida-
des”.
La quema de pastizales cons-
tituye no sólo un daño irre-
parable al medio ambiente, 
sino que también la acción 
trae aparejada un aumen-
to en los accidentes viales e 
importantes consecuencias 
en la salud de los habitantes 
alérgicos y no alérgicos.

dos Unidos, data del pasado 
19 de agosto.
Mientras los rosarinos pue-

den ver a diario las llamas y 
el humo desde su orilla, Bue-
nos Aires se conmocionó con 

La vista aérea de las quemas en los humedales en Worldview
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VIENE DE TAPA

La Sociedad Rural de Rosa-
rio emitió un comunicado 
en el que reflejó la compleja 
situación que atraviesan los 
productores en la región cen-
tral del país, afectados por el 
impacto de tres eventos “La 
Niña” consecutivas.
“En lo que va del transcurso 
del año a la fecha, solo llovió 
la mitad de las cifras históri-
cas, faltan 270 milímetros de 
agua; solo contamos con la es-
peranza que recién para fin de 
año se normalice la condición 
climática”, dice la entidad.
De acuerdo a los datos que 
maneja la Sociedad rosarina, 
hay que remontarse 60 años 
atrás para encontrar un otoño-
invierno similar y advierten 
que esta situación es “brutal” y 
solo para enfrentarlas se nece-
sitan “reglas claras y previsibi-
lidad para seguir produciendo 
y exportando, así como la eli-
minación de cepos y cupos que 
distorsionan las actividades, 
sus planificaciones y resulta-
dos finales”.

* Hay 1.000.000 menos de 
hectáreas de trigo.
* Los cereales sembrados es-
tán debilitados por la sequía y 
las heladas.
* En el sur de Santa Fe se im-
plantó solo el 40% de las le-
gumbres invernales proyecta-
das.
* Disminuyó la superficie de 
verdeos y pasturas.
* La cadena forrajera se está 
agotando, no hay rebrote de 
los pastos, las reservas son es-
casas y las cañadas naturales 
están secas
* Preocupa el descenso de las 
napas.

Según la entidad, “Una vez 
más, la producción agrope-
cuaria debe sortear un año 
productivo complejo; a la ines-
tabilidad económica se suma 
el mal clima”.

Tres años de sequía complican 
la producción agropecuaria

El gobierno de la provincia realizó un encuentro con sacerdotes barriales y representantes de instituciones católicas de 
la ciudad de Rosario para abordar temáticas vinculadas a la seguridad comunitaria y de programas de inclusión.

Con sacerdotes barriales

Incendios
La falta de lluvias también 
está causando severos daños 
ambientales, como lo que vie-
ne sucediendo con los incen-
dios en la zona del Delta del 
Paraná.
De acuerdo al último repor-
te del Servicio Nacional del 
Manejo del Fuego, de este 
domingo, se mantienen acti-
vos tres focos ígneos altura 
de Buenos Aires y Entre Ríos: 
Zárate (Atucha), Baradero y 
un conjunto unificado en Ta-
labera Irigoyen, Casita Nueva 
y Las Tejas; mientras que en 
territorio entrerriano en Vic-
toria y Gualeguay.
Juan Cabandié, ministro de 
Ambiente y Desarrollo Sos-
tenible, manifestó, mientras 
sobrevolaba los incendios, 
que entre las causas de los 
incendios “varias cuestiones” 
que hacen a la problemática, 
principalmente está atrave-
sada por factores climáticos, 
pero también por factores 
productivos”.
“No hay que descartar otros 
factores que inciden como la 
sequía y la bajante de la cuen-

ca hídrica del Paraná que tie-
ne tres años consecutivos”.
A su vez, el ministro eva-
luó: “Tenemos que irnos al 
año 1994, cuando Argenti-
na toma el modelo sojero y 
empieza a capitalizar cada 
vez más el monocultivo y en 
las provincias de Entre Ríos, 
Buenos Aires y Santa Fe, 
cuando la soja expulsó al ga-
nado del continente a las is-
las del Delta del Paraná”.

Dónde no llovió es críti-
ca la situación
Tras las lluvias en algunos 
sectores de la pampa húmeda, 
los cuadros regulares y malos 
bajaron de un 35% a un 25% 
en región núcleo,  pero la si-
tuación  es crítica dónde no 
llovió. Se trata de la porción 
central de la región núcleo 
—sur de Santa Fe y norte de 
Buenos Aires— dónde ya hace 
tres meses que no hay lluvias 
de importancia. Allí, el trigo 
empieza a encañar con el 48% 
de los lotes regulares y malos.
“Es muy preocupante la falta 
de agua. Un 10% de los tri-
gos ya están encañando. Los 

impulsar el crecimiento de los 
trigos que venían paralizados 
por falta de agua, son insufi-
cientes para pensar en la siem-
bra de maíz temprano. “Nece-
sitamos al menos 150 mm para 
sembrar el cereal temprano en 
condiciones óptimas”.
A pesar de  las lluvias de la 
semana pasada en algunos 
sectores, las reservas no han 
tenido una recuperación signi-
ficativa en la región núcleo. Al 
17 de agosto, el 40% de región 
núcleo está bajo condición de 
sequía y el resto con  escasez 
hídrica. Solo un acotado sector 
en la provincia de Buenos Ai-
res presenta humedad regular. 
Las zonas más afectadas por 
la falta de lluvias invernales 
son el extremo sur santafe-
cino y el norte de Buenos Ai-
res donde en buena parte los  
acumulados no superaran los 
5 mm en los últimos tres me-
ses. Desde Pergamino y Colón 
comentan que la última lluvia 
importante fue la del  25 de 
mayo. Lamentablemente, los 
pronósticos de corto plazo no 
prevén una mejoría para los 
próximos quince días. En Cór-
doba se requieren entre 100 y 
120 mm para lograr condicio-
nes óptimas de humedad en el 
perfil del suelo, en el resto de 
GEA entre 80 y 100 mm cuan-
do falta menos de 20 días para 
comenzar la siembra maicera.
A diferencia de la franja cen-
tral de la región pampeana, en 
el centro y este de Buenos Ai-
res las reservas hídricas con-
tinúan mejorando. Este sector 
viene recibiendo  lluvias recu-
rrentes desde julio. Y volvió a 
llover durante el pasado fin de 
semana entre 15 a 30 milíme-
tros. Estas lluvias permitieron 
una importante recuperación 
de la humedad edáfica con ni-
veles que van de adecuados a 
óptimos y  con algunos exce-
sos sobre el extremo costero 
sudeste.

requerimientos aumentan y 
las lluvias no acompañan”, 
dicen desde Bigand donde ya 
esperan fuertes caídas de ren-
dimiento. En Pergamino y Co-
lón tampoco llovió y hablan 
del deterioro: el 40% de los 
cuadros están regulares. En 
General Pinto las lluvias de 
esta semana “permitan reac-
tivar al cereal, sin embargo 
son insuficientes para mejo-
rar el 30% de los cuadros que 
lucen en estado regular y que 
ya acusan mermas en el rinde 
potencial”.
Pero donde llovió, como en 
Carlos Pellegrini, El Trébol, 
Cañada Rosquín y Marcos 
Juárez, los trigos han repun-
tado y se mantienen las ex-
pectativas de rinde.
Durante el jueves 11 y el miér-
coles 17 de agosto, el extremo 
sur de la región GEA contó con 
la presencia de algunas lluvias. 
Los registros más destacados 
se localizaron en Lincoln con 
16,4 mm y  en Chacabuco con 
16 mm.  En General Pinto tam-
bién llovió, pero menos. Los 
asesores comentan que, si bien 
estos acumulados ayudarán a 

El 40 % de los suelos del sur de la provincia de Santa Fe están bajo sequía
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Actualidad Denuncias Si necesitan realizar una denuncia inmediata, llamar al 911 es la mejor opción porque permite enviar los móviles 
policiales en el momento que sucede el hecho.

71 MILLONES

La Justicia Federal de Recon-
quista ordenó un embargo 
por más de 71 millones de 
pesos al exfutbolista y pro-
ductor agropecuario Gabriel 
Batistuta, luego de una de-
manda de la Administración 
Federal de Ingresos Públicos 
(AFIP) por incumplimientos 
en el pago del Aporte Soli-
dario y Extraordinario de las 
Grandes Fortunas, aprobado 
por el Congreso para paliar 
los efectos de la pandemia 
de coronavirus.
La resolución estuvo a car-
go del juez federal de Re-
conquista, Aldo Alurralde, 
quien ordenó el embargo el 
17 de agosto sobre tres in-
muebles del exintegrante del 
seleccionado argentino.
El embargo es por 
71.096.882,09 pesos, de los 
cuales 46.059.135,85 pesos 
son en concepto de capital y 
los restantes 25.037.746,24 
pesos por intereses.
En mayo, Alurralde había re-
chazado una medida caute-
lar presentada por el exfut-
bolista de Boca Juniors, 
River Plate y Fiorentina de 
Italia, entre otros equipos, 
para no pagar el tributo tam-
bién conocido como Impues-
to a la Riqueza, por lo que el 
caso pasó a la Cámara Fede-
ral de Apelaciones de Resis-
tencia.
El Tribunal de Alzada de la 
capital chaqueña, integrado 
por las juezas María Deno-
gens, Rocío Alcalá y Patricia 
García, le dio la razón a Alu-
rralde el 29 de junio pasado 
al desestimar el recurso pre-
sentado por Batistuta.
El exfutbolista presentó 
originalmente la medida 

Batistuta fue embargado por no
pagar el impuesto a la riqueza
La resolución estuvo a cargo del juez federal de Reconquista, Aldo Alurralde, quien ordenó el embargo el 17 de agosto sobre tres inmuebles 
del exintegrante del seleccionado argentino.

va por otra vía. En ese caso 
Batistuta es el demandante 
que plantea la inconstitucio-
nalidad y eso debe resolver-
lo el proceso que ahora está 
en etapa probatoria. Son dos 
carriles distintos”, dijo.
“No estamos en la etapa en 
la que yo pueda expedir-
me. No basta con plantear 
la consitucionalidad con la 
conficastoriedad del tributo 
porque en casa caso hay que 
probarlo”, continuó.
“Yo todavía no he fallado 
sobre la cuestión de fondo. 
Este planteo que está dado 
desde el punto de vista jurí-
dico sobre la constituciona-
lidad no tiene fallo. Acá no 
hay una cuestión de fondo a 
resolver en esta medida cau-
telar”, agregó.
“Acá hablamos de deuda. No 
de delito ni nada por el esti-
lo”, dijo.
En cuanto al embargo, Alu-
rralde explicó que “la AFIP 
establece el monto en vir-
tud de las constancias en el 
organismo. Porque en este 
caso se trata de un contribu-
yente que no ha presentado 
su declaración jurada y por 
eso están reclamando”
Por último, el juez federal de 
Reconquista sostuvo que los 
embargos preventivos son 
habituales en los litigios con 
la AFIP.
“Tengo varios casos de este 
tipo, es una mecánica muy 
común en la AFIP la de tra-
bar un embargo preventivo. 
Es un caso más que tene-
mos aquí. Tenemos 400 to-
dos los meses que ha inicia-
do la AFIP y tenemos ahora 
10.000 casos en total”, con-
cluyó el magistrado.

cautelar ante el fuero en lo 
Contencioso Administrativo 
número 4 de la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires, que 
se declaró incompetente y 
la remitió a Reconquista, de 
donde es oriundo y en cuya 
zona posee unas 126 mil 
hectáreas de campo.
Batistuta consideró que el 
aporte solidario “vulnera 
derechos, principios y ga-
rantías constitucionales y 
en especial el derecho de 
propiedad y la garantía de 
no confiscatoriedad”, por lo 
que viola “la garantía cons-
titucional de igualdad frente 
a los impuestos y las cargas 
públicas”.
Pero en su fallo, las juezas 
Denogens, Alcalá y García 
consideraron que “no se ad-

vierten configurados los 
requisitos exigibles para la 
procedencia de la medida 
cautelar pretendida, resul-
tando ello suficiente para 
desestimar el recurso incoa-
do por el requirente y confir-
mar la decisión del juez de la 
anterior instancia”.
En una entrevista publicada 
el 13 de agosto por el diario 
La Nación, Batistuta se refi-
rió al caso y se quejó por las 
críticas que recibió por ne-
garse a pagar el aporte soli-
dario.
“Yo no quise pagar un im-
puesto y me mataron”, se-
ñaló el empresario, quien 
remarcó que “mucha gente 
hizo la presentación” pero 
solo trascendieron su caso y 
el de Carlos Tevez.

“Yo no estoy de acuerdo, por 
eso protesté. No me parece 
justo que yo tenga que pagar 
por cosas que no hicieron los 
gobiernos anteriores. Re-
sulta que vos ganaste cosas, 
tuviste suerte en la vida… y 
ahora sos un mal tipo”, aña-
dió Batistuta, quien sostuvo 
que “en todo caso, si querés, 
sería un tipo no generoso, 
supuestamente”.

Embargo preventivo
Consultado respecto a la ac-
ción de Batistuta que planteó 
la inconstitucionalidad del 
“Aporte Solidario”, el juez 
federal Aldo Alurralde dijo 
que el embargo no responde 
a esa acción principal.
“El planteo de inconstitu-
cionalidad es otra cuestión, 

El embargo sería por 46 millones pesos son en concepto de capital y los restantes por intereses
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Santa Fe Comenzaron a regir los nuevos valores para la tarifa del servicio público de taxis. La nueva tarifa diurna (6 a 22 horas) 
será de $39 en concepto de bajada de bandera, mientras que la ficha cada 130 metros costará $3,25.

Rosario La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Ciudades

El procedimiento contó con personal de Gendarmería Nacional (GNA), de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), y fuerzas de las Tropa de 
Operaciones Especiales (TOE) y tuvo por objetivo encontrar a integrantes de las bandas criminales que operan en la ciudad. 

Detuvieron a 26 personas
por balaceras y extorsiones

ALLANAMIENTOS

Al menos 26 personas fueron 
detenidas este lunes en 57 alla-
namientos en distintos barrios 
de la ciudad santafesina de 
Rosario en busca de autores de 
balaceras y asesinatos, y la ma-
yoría de ellas están acusadas 
de integrar la banda liderada 
por Mauro Gerez, un señalado 
jefe de sicarios vinculado a la 
organización narcocriminal 
“Los Monos”, quien se encuen-
tra preso y aparentemente 
seguía comandando al grupo 
desde la cárcel de Piñero, in-
formaron fuentes judiciales.
Entre los procedimientos or-
denados por la Justicia federal 
y provincial, se allanaron las 
celdas de Mario Segovia, alias 
“El Rey de la Efedrina” y de Ju-
lio Rodríguez Granthon, alias 
“El Peruano”, ambos detenidos 
en el Complejo Penitenciario 1 
de Ezeiza, y de Andrés Bení-
tez, alias “Andy”, de la unidad 
Penitenciaria 11 de Piñero, en 
Santa Fe.
Según las fuentes, en total se 
realizaron 57 allanamientos, 
principalmente en los barrios 
Santa Lucía, Ludueña y Empal-
me Graneros, donde durante 
los últimos días se registraron 
numerosos hechos de violen-
cia, y fueron requeridos por 
el fiscal federal Javier Arzuvi 
Calvo y los representantes del 
Ministerio Público de la Acu-
sación rosarino Pablo Socca, 
Georgina Pairola y Marisol Fa-
bbro.
Para llevar a cabo los proce-
dimientos fueron convocados 
efectivos de Gendarmería Na-
cional (GNA), de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC), 
y fuerzas de las Tropa de Ope-
raciones Especiales (TOE), 
quienes irrumpieron en las vi-
viendas en busca de integran-
tes de bandas criminales que 
operan en la zona.
Los principales puntos donde 
avanzaron los uniformados 

Riquelme, vinculada a uno de 
los principales rivales de “Los 
Monos”, Esteban Lindor Alva-
rado.
A su vez Riquelme se encuen-
tra alojado en el penal santa-
fesino de Coronda desde abril 
del 2020, cuando fue detenido 
por atentar contra la vida de 

fueron los barrios donde du-
rante los últimos días se incre-
mentaron notablemente las 
balaceras y asesinatos, dijeron 
las fuentes.

El resultado
Fueron detenidas 26 personas 
y otras seis quedaron demora-
das por delitos relacionados al 
narcotráfico, extorsiones, ba-
laceras y homicidios.
Los cerca de 250 efectivos de 
las distintas fuerzas que lle-
varon adelante los operativos 
lograron secuestrar en los 
allanamientos tres armas de 
fuego, más de 160 municiones, 
cartuchos, motocicletas, auto-
móviles y más de un millón de 
pesos, entre otros elementos 
de interés para la causa.
También secuestraron 78 en-
voltorios de cocaína y demás 
sustancias listas para ser co-
mercializadas.
Muchos de los detenidos, agre-
garon las fuentes, están vincu-
lados a la banda de Gerez, un 

señalado jefe de sicaros vincu-
lado a la banda “Los Monos”, 
quien se encuentra preso en 
el penal de Piñero desde mayo 
último.
Sobre Gerez (28), los voceros 
informaron que mantiene des-
de hace años una disputa terri-
torial con el clan de Francisco 

Mariana Ortigala, testigo cla-
ve en el juicio contra Alvarado, 
que fue baleada en un intento 
de acallar su versión de los he-
chos.
Por su parte, Gerez, detenido 
por primera vez en mayo de 
este año, fue señalado por el 
fiscal Socca como el responsa-
ble de al menos cuarenta bala-
ceras extorsivas contra comer-
ciantes, la mayoría de ellas en 
julio de 2021.
En aquella oportunidad se lo-
gró detener al jefe de sicarios 
a raíz de una investigación en 
la que se logró identificar a su 
novia y así llegar a él cuando 
entraba a su casa.
De acuerdo a la pesquisa, la 
mecánica de los delitos come-
tidos por la banda de Gerez 
era la siguiente: uno de sus 
sindicados ladreros, Nicolás 
Bareiro (19), era el encarga-
do de elegir entre sus vecinos 
a siguientes víctimas, a quie-
nes primero les enviaba un 
mensaje intimidatorio recla-
mando un pago exorbitante y 
luego balear sus comercios y 
propiedades y hasta llegaban 
a matarlas si no entregaban la 
suma exigida.
Otra variante que empleaban 
era exigirles a las víctimas, 
en vez de dinero, la entrega 
inmediata de una propiedad, 
que muchas veces pasaban a 
utilizar como búnker para co-
mercializar estupefacientes.
En ese contexto, el fiscal Socca 
describió a Gerez como “una 
de las personas más importan-
tes de la estructura delictiva 
de la ciudad”.
Otra particularidad era la for-
ma de reclutar tiradores por 
encargo que tenía Gerez, ya 
que, de acuerdo a la pesqui-
sa, lo hacía en una cancha de 
fútbol de su barrio, donde cap-
taba a jóvenes, a quienes les 
daba calzado deportivo a cam-
bio de las balaceras.

Del operativo participaron 250 efectivos de las distintas fuerzas

Mauro Gerez está detenido dirigiría una banda desde la cárcel
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RosarioLa Unidad de Oncología del Centro de Especialidades Médicas Ambulatorias de Santa Fe (CEMAFE) cumplió su segundo 
aniversario en el efector de la capital provincial.

Unidad de Oncología

CONCEJO

La Asociación de Titulares de
Taxis pidió 40% de suba de tarifa
La reunión semanal de la co-
misión de Servicios Públicos 
del Concejo de Rosario tuvo 
lugar este lunes, en horas de la 
mañana, en la Sala de la Me-
moria del edificio anexo “Al-
fredo Palacios” y fue presidida 
por su titular, Verónica Irizar 
del bloque Socialista.
Al inicio del encuentro, se pre-
sentó en audiencia el titular de 
la Asociación de Titulares de 
Taxis Independientes (ATTI), 
Mario Cesca y adelantó su po-
sición que determina un pedi-
do de suba tarifaria del 40%, 
una solicitud inferior a la ex-
puesta la semana pasada por 
la Cámara de Titulares de Li-
cencias de Taxis (CATILTAR) 
del 60% de reajuste.

Los números del estudio 
de ATTI
Para determinar su posición, 
Cesca abordó un estudio de 
costos basado en números y 
variables del sector en pos de 
definir una tarifa “posible”, 
que no implique una baja en la 
cantidad de viajes y pasajeros 
arriba de las unidades.
En particular, en lo que res-
pecta a la materia numérica, 
graficó un escenario de 4000 
taxis, unos 6000 choferes 
(promedio 1,5 por auto), 280 
días de trabajo al año, y 42 
viajes promedio por día, con 
479 pesos promedio por viaje.
“El estudio de costos nos in-
dica un atraso tarifario del 
77%”, precisó.
Para Cesca, el análisis deter-
minó un costo de 9.771.000 
millones de pesos anuales, 
mientras que la recaudación 
actual está estimada en el or-
den de los 5 millones de pesos, 
con una diferencia de más de 
4 millones de pesos.
“Para empalmar los costos, el 
viaje promedio debería ser de 

849 pesos”, agregó.
Sin embargo, y a pesar de lo 
determinado por el estudio de 
costos, el referente de ATTI ra-
tificó el pedido de suba tarifa-
ria del 40%, y una cláusula de 
revisión antes de fin de año.
El tema tarifa de taxis conti-
núa en estudio, y la comisión 
de Servicios Públicos se man-
tiene a la espera de los núme-
ros oficiales del Departamen-
to Ejecutivo Municipal para 
determinar su posición.  

“No vamos a convali-
dar ningún aumento de 
taxis que le impida a la 
gente utilizarlo”
Los taxistas de la ciudad pre-
tenden llevar la bajada de 
bandera de $177.2 a $283.5, 
es decir un 60% de aumento; 
para eso se reunieron con edi-
les de la comisión de servicios 
públicos, y ya surgieron vo-

La organización ATTI se diferenció del planteó de la Cámara del sector que había solicitado un reajuste de tarifa del 60% para la ciudad.

ces en favor de los usuarios. 
Puntualmente fue el integran-
te de Juntos por el Cambio 
en esa comisión, el concejal 
Charly Cardozo, quien adelan-
tó que “bajo ningún concepto 
votarán un aumento desme-
dido que le impida a la gente 
utilizar el servicio de taxis”, y 
amplió: “Comenzaremos a de-
batir la posibilidad de que el 
traslado de personas median-
te aplicaciones sea incorpora-
do al sistema”. 

Imagen de la reunión de la Comisión de Servicios Públicos del Concejo donde se estudia el aumento

de aumento en marzo, un 
60% más nos parece absolu-
tamente excesivo ante la reali-
dad económica de los propios 
usuarios”. 
“Entendemos la situación 
inflacionaria sobre los insu-
mos, los repuestos y lo difícil 
que se hace poder cambiar el 
vehículo, pero esa es una rea-
lidad que nos golpea a todos. 
Hay que contemplar lo que el 
usuario puede pagar y por eso 
adelantamos que no vamos a 
convalidar ningún aumento 
desmedido”, explicó el conce-
jal y vicepresidente en el Ente 
de la Movilidad. 
Para finalizar Cardozo asegu-
ró que: “continuarán impul-
sando mejoras sobre un servi-
cio que hoy, ante las falencias 
del sistema de colectivos, se 
tornó esencial y sigue siendo 
mediocre”,  y concluyó: “Una 
manera puede ser la compe-

tencia leal y ordenando a par-
tir de una regulación sobre los 
servicios que ofrecen las dife-
rentes aplicaciones”.

Sobre el Arroyo Ludue-
ña y otros despachos
Del concejal Fabricio Fiatti, de 
Arriba Rosario, se acordó una 
resolución del Concejo Muni-
cipal, proveniente de la comi-
sión de Producción y Promo-
ción del Empleo que requiere 
“dirigirse a las autoridades del 
Ente de Coordinación Metro-
politana (ECOM) a efectos de 
encomendar la confección de 
un plan especial interjurisdic-
cional que tenga por objetivo 
la limpieza, saneamiento y 
mantenimiento del Arroyo Lu-
dueña, como asimismo de sus 
márgenes y entornos, desde 
la presa retardadora ubicada 
en la localidad de Funes hasta 
la embocadura en su entuba-
miento en el barrio Empalme 
Graneros de la ciudad de Ro-
sario”.
En otro orden, del temario 
regular de expedientes en 
tratamiento, se aprobó un 
operativo de higiene urbana 
y colocación de contenedores 
en Dorrego al 6000; la coloca-
ción de contenedores en Padre 
Giaccone entre Dorrego y Mo-
reno; un pedido para garan-
tizar el servicio de barrido y 
limpieza en Provincias Unidas 
al 200; gestiones ante ASSA 
para cubrir un pozo en Rio-
bamba al 4300; y la limpieza 
y la adecuación de la plazoleta 
Navarra.
Integraron la reunión de co-
misión de Servicios Públicos 
Carlos Cardozo, de Unión Pro-
Juntos por el Cambio; Pedro 
Salinas, de Ciudad Futura; Sil-
vana Teisa, de Todos Hacemos 
Rosario; y Susana Rueda, de 
Rosario Progresista.

“Para empalmar los 
costos, el viaje prome-
dio debería ser de 849 
pesos”

El edil argumentó: “Hablan 
de cifras que están fuera del 
alcance del bolsillo de los ro-
sarinos. Ya recibieron un 35% 



La Municipalidad congelará el valor 
mínimo de la TGI hasta diciembre

SUSPENSIÓN

A partir del cuarto trimestre, 
quienes abonen el monto mí-
nimo de la Tasa General de 
Inmuebles (TGI), verán con-
gelado el importe. El Concejo 
aprobó un mensaje del Ejecu-
tivo municipal para frenar la 
aplicación de una suba automá-
tica basada en variables exter-
nas y definida por ordenanza.
“El intendente Emilio Jatón 
nos pidió que hagamos un mo-
nitoreo constante de aquellas 
variables que influyen en la 
actualización de los tributos 
sobre todo, las que no maneja 
directamente la Municipali-
dad”, explicó la subsecretaria 
de Ingresos Públicos de la Mu-

nimo de $200 a $300 para las 
zonas inmobiliarias más bajas, 
y el segundo sucedió en el pri-
mer trimestre de 2022, pasan-
do tal valor de $300 a $600 
para las zonas inmobiliarias 
más bajas, razón por la cual de 
aplicarse el aumento de las no-
tificaciones dispuestas para el 
mes de agosto de 2022, el mí-
nimo para estas zonas pasaría 
de $600 a $1000, lo que repre-
sentaría casi un 67% más.
“Si bien es cierto que el valor 
de la TGI no puede quedar des-
actualizado y que el monto del 
mínimo no resulta suficiente 
para cubrir los costos de los 
servicios que brinda el Munici-
pio, hoy sabemos que muchos 
santafesinos  atraviesan una si-
tuación muy difícil y nos pare-
ce importante contar con una 
gestión municipal que está a la 
altura de las circunstancias y 
que cuida el bolsillo de los veci-
nos”, concluyó Mondino.

El Concejo aprobó por unanimidad el mensaje del Ejecutivo que evitará un incremento 67% en el tributo a quienes abonan el mínimo.

Santa Fe Comenzaron a regir los nuevos valores para la tarifa del servicio público de taxis. La nueva tarifa diurna (6 a 22 horas) 
será de $39 en concepto de bajada de bandera, mientras que la ficha cada 130 metros costará $3,25.

Santa Fe La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Ciudades
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nicipalidad, Tamara Bichatti.
Y siguió: “En este caso el míni-
mo de la TGI está ligado, por 
ordenanza, al valor de la Noti-
ficación Judicial. Esa variable, 
a partir de agosto, sufrió un in-
cremento del 67% y, por la nor-
mativa vigente, iba a trasladar-
se a quienes pagan el mínimo. 
Así que el intendente conside-
ró que, en este momento, los 
vecinos y las vecinas no están 
en condiciones de afrontar esa 
suba, dadas las condiciones del 
país”.
La funcionaria detalló que esta 
decisión implica “un gran es-
fuerzo para la Municipalidad”, 
dado que el costo de los servi-

LA MUNICIPALIDAD DE LAS PAREJAS 
COMUNICA QUE POR RESOLUCION N° 987  DE 
FECHA 1 DE JULIO DE 2022 SE RESUELVE: Cítese 
por edictos que deberán publicarse por 5 días hábiles en los medios 
masivos de comunicación de la zona, a los herederos, legatarios y/o 
familiares  del Sr. Fefe Nucci y que pudieren tener derecho sobre el 
Lote Nº 24 Sección “C” ubicado en Peatonal 2 entre Peatonal 5 y 
9 del cementerio Municipal, cuyas medidas son 2,80 por 3,00m, 
bajo apercibimiento de retrotraer el dominio del mismo a la 
Municipalidad de Las Parejas.

Dr. Carlos Damiani - Secretario de Gobierno
Horacio E. Compagnucci - Intendente

EDICTO

cios sigue aumentando en un 
contexto inflacionario. “En 
todas las zonas de la ciudad 
existen inmuebles que pagan 
el monto mínimo establecido 
por Ordenanza y en todos esos 
casos, el incremento iba a ser 
del 67%. A modo de ejemplo, 
quien pagaba 600 pesos iba a 
pasar a abonar 1.000 pesos si 
no se aprobaba este mensaje 
del intendente Emilio Jatón”, 
dijo.

Cuidar el bolsillo
“La gestión del intendente Emi-
lio Jatón ha demostrado gran 
sensibilidad y una profunda 
capacidad de diálogo a lo largo 
de los distintos momentos que 
le ha tocado atravesar”, dijo la 
concejala Laura Mondino, del 
Frente Progresista, y agregó: 
“Hoy el país vive una situación 
muy difícil, con altos índices 
de inflación y con una crisis 
económica que afecta a los dis-
tintos sectores sociales. Quere-
mos acompañar a los contribu-
yentes en estos momentos”.
Para destacar, el valor del mí-
nimo está vinculado al costo de 
las notificaciones judiciales. En 
el año 2021 el valor de las no-
tificaciones judiciales varió dos 
veces, aumentando un 200% 

(de $100 a $300). Los efectos 
de dicha variación, por apli-
cación de la normativa citada, 
impactaron directamente en el 
valor de los mínimos de la TGI. 
El primer impacto se dio en el 
año 2021 llevando el valor mí-



Audiencia pública sobre nocturnidad
CONCEJO

El cuerpo legislativo local 
votó a favor de un proyecto 
de resolución para convocar 
la audiencia pública en el re-
cinto de sesiones del Concejo 
Municipal para tratar: habili-
taciones de bares, pubs y bo-
liches; ruidos molestos; deci-
beles permitidos acorde a la 
legislación vigente; control 
de los inspectores; y otros 
temas en torno a la nocturni-
dad en la ciudad de Santa Fe.
Para la audiencia se convoca-
rá a representantes de boli-
ches y locales que funcionan 
en horarios nocturnos, aso-
ciaciones de calles, vecina-
les, y el público en general 
que quiera participar.
Al respecto, el presidente 
del Concejo, Leandro Gonzá-
lez, explicó que “es una pro-
puesta que acercó el concejal 
Hugo Marcucci hace un tiem-
po atrás, que se debatió en las 
distintas comisiones, y hoy 

primer lugar la predisposi-
ción del presidente del Con-
cejo en esta concepción que 
tenemos de que la norma se 
haga en función de escuchar 
a la gente, esto nos lleva a 
una democracia participati-
va y que los intereses y opi-
niones sean recogidas para 
luego hacer la norma. En fun-
ción de estos criterios es que 
se programa la audiencia. To-
dos los ciudadanos, debemos 
decir, tienen la obligación de 
participar porque es impor-
tante también ocupar estos 
espacios de expresión ciuda-
dana”.
A su turno, el concejal Gui-
llermo Jeréz celebró “que se 
esté aprobando este proyec-
to, que se vaya a convocar a 
una audiencia pública. En 
los tiempos que corren, estas 
instancias acercan a la ciuda-
danía a discutir nos parecen 
fundamentales”.

El Concejo llevará adelante una audiencia pública para analizar la situación actual de la nocturnidad en la ciudad de Santa Fe. Ya está abierta 
la inscripción hasta el lunes 29 de agosto a las 12 hs para participar de la audiencia.

Santa Fe
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En el Concejo Municipal se aprobaron dos iniciativas con el objetivo de favorecer el bienestar, buen trato y respeto por las 
mascotas, a la vez de promover la tenencia responsable.

Animales de compañía

El concejal Hugo Marucci

lización del tiempo libre y en 
qué espacios. Todo este pro-
ceso de discusión va a termi-
nar en una audiencia pública 
que, aunque tenemos que ter-
minar de ajustar algunos de-
talles, se va a operativizar en 
las próximas semanas en el 
recinto del Concejo de Santa 
Fe. Se va a hacer una comu-
nicación abierta a todas las 
instituciones, organizaciones 
y vecinos que quieran expre-
sarse al respecto”.
“En paralelo, el Ejecutivo 
Municipal viene trabajando 
en un Mensaje, por eso nos 
parece un momento oportu-
no para llevar a cabo esta au-
diencia. Es momento de escu-
cha, de participación social”, 
concluyó el presidente.
En tanto, el concejal Hugo 
Marcucci, puntualizó que 
“pueden participar todos los 
ciudadanos de la ciudad de 
Santa Fe. Quiero destacar en 

se aprueba por unanimidad. 
Es una de las temáticas más 
complejas que tiene la ciu-

dad. Al salir de la pandemia 
hay nuevas prácticas y for-
mas en lo que refiere a la uti-
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Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

Encontraron asesinada a Alejandra
Ironici y detuvieron a su pareja

CONMOCIÓN

Una referente del colectivo 
trans e impulsora de la mesa 
Ni Una Menos de Santa Fe fue 
hallada asesinada en su casa 
en la capital provincial, con 
signos de haber sido golpeada 
y quemada, y por el hecho fue 
detenida su pareja.
El crimen, que provocó gran 
conmoción en la sociedad y 
pedidos de Justicia, tuvo como 
víctima a Alejandra Ironici 
(43), quien en 2012 fue la pri-
mera persona de Santa Fe en 
realizar su cambio de identidad 
en el DNI y un año después se 
sometió a una cirugía de rea-
signación sexual.
El cuerpo de Ironici fue hallado 
por un sobrino de 22 años que 
convivía con ella en una casa 
de Pasaje Público al 8100, en el 
norte de la capital santafesina.
Las fuentes señalaron que el 
cadáver fue hallado en medio 
de un charco de sangre dentro 
de su habitación, con evidentes 
muestras de haber recibido gol-
pes y el cuerpo parcialmente 
quemado.
Al conocer la noticia, la mi-
nistra de Igualdad, Género y 
Diversidad de la provincia, Flo-
rencia Marinaro, sostuvo: “Se 

La víctima era trabajadora del hospital Iturraspe y conocida activista por los derechos de las minorías sexuales. Fue hallada en un charco de 
sangre, con evidentes muestras de haber recibido golpes y haber sido quemada.

de sus redes sociales.
Voceros del Ministerio Público 
de la Acusación (MPA) infor-
maron que el sobrino de Ironici 
retornó a la casa a la mediano-
che  del lunes y la encontró ten-
dida en el piso de su dormitorio 
sin vida, por lo que llamó a la 
policía, que al llegar comprobó 
que la mujer yacía muerta en 

va una amiga, con quien apren-
dí sobre los derechos conquis-
tados y el trabajo de cada día”.
“Es demasiado el dolor que nos 
provoca la muerte de Alejandra 
Ironici. Estamos con su familia, 
con la comunidad y con lo que 
implique trabajar por la justicia 
en coordinación con la fisca-
lía”, señaló Marinaro a través 

medio de un gran desorden.
Fuentes policiales confirmaron 
que el médico policial actuante 
dictaminó en su informe preli-
minar que la de Ironici “se trató 
de una muerte violenta”.
En el domicilio faltaba el auto-
móvil que pertenecía a la víc-
tima, un Fiat Palio, que pasó a 
ser objeto de búsqueda como 

prioridad en el inicio de la in-
vestigación sobre el posible au-
tor del crimen.
De hecho, el vehículo fue ubi-
cado estacionado frente a una 
vivienda de Presbítero Dusso 
al 7200, de Santa Fe, donde 
agentes de la Agencia de Inves-
tigación Criminal (AIC) detu-
vieron a un hombre que desde 
hacía cinco meses estaba en pa-
reja con la víctima, de 32 años.
El MPA informó que la inves-
tigación por el transfemicidio 
está a cargo de la fiscal Ale-
jandra Del Río Ayala, quien 
ordenó diversas diligencias, 
que complementaron los de la 
fiscal de Homicidios Ana Lau-
ra Gioria, que inició las actua-
ciones.
La fiscal pidió a la Oficina de 
Gestión Judicial que fije fecha 
para la audiencia imputativa a 
la que será sometido el acusa-
do, que seguramente se reali-
zará hoy miércoles.
Ironici fue una de las iniciado-
ras de la lucha por los derechos 
del colectivo trans de Santa Fe, 
tuvo un paso por la Subsecreta-
ría de Diversidad Sexual de la 
provincia y trabajó en los hos-
pitales Iturraspe y Sayago.

COOPERACIÓN

Convenio turístico con Jujuy
El intendente Pablo Javkin fir-
mó con el gobernador de la pro-
vincia de Jujuy, Gerardo Mora-
les, un convenio de cooperación 
turística y de conectividad aérea 
entre Rosario y dicha provincia.
En el marco de la actividad, que 
se llevó a cabo en el salón Ca-
rrasco del Palacio Municipal el 
intendente destacó que “Jujuy es 
un destino muy querido y visita-
do no solamente por rosarinos 
sino también por residentes de 
gran parte de la región, por eso 
es muy importante seguir man-
teniendo una gran vinculación 
turística con Jujuy”.
“Queremos mejorar la conecti-
vadad aérea con la provincia y 
por eso vamos a iniciar gestio-
nes con el gobernador Morales 
en ese sentido. Siempre es un 
gusto recibir a Gerardo Morales, 
que es un gran gobernador y un 
amigo de muchísimo tiempo, 

que hoy tiene grandes responsa-
bilidades en su provincia”, agre-
gó el intendente.
El gobernador Gerardo Morales 
señaló que su provincia tiene a 
Rosario como “una plaza muy 
importante desde el punto de 

vista turístico” y que “firmar 
este convenio de cooperación 
para trabajar conjuntamente en 
el desarrollo turístico y en lograr 
una conexión aérea con Rosario 
seguirá impulsando la integra-
ción del país”.

Ironici fue una de las organizadora de la mesa Ni Una Menos de Santa Fe
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RafaelaTeniendo presente los casos de dengue detectados en la ciudad y las recientes lluvias, la Municipalidad de Rafaela 
recuerda a los ciudadanos la importancia de eliminar los criaderos de mosquitos.

Control de patios

 En el camino a la celebración de sus 80 años la entidad sumó este fin de semana nuevos pilotos a su plantel de socios en 
actividad. Además, tiene en vuelo dos nuevos planeadores de origen alemán y de alta performance.

Nuevos pilotos y máquinas en
el Club de Planeadores Rafaela

AVIACIÓN

El Club de Planeadores Ra-
faela crece en el marco de los 
festejos de sus 80 años de vida. 
Por un lado, el Centro de Ins-
trucción de Vuelo Sin Motor, 
reconocido por la ANAC, logró 
incorporar este fin de semana 
a nuevos pilotos que aproba-
ron el examen teórico/prácti-
co requerido por la autoridad 
aeronáutica. De este modo, 
obtuvieron su brevet de Piloto 
de Planeador, Germán Rubín y 
Agostina Biederbosts (Rafae-
la), Emilio Jossen (Esperan-
za), Marcos Mitre (Brikman) y 
Benjamín Martinatto (Cañada 
Rosquín).
En cuanto al rafaelino Rubín 
vale destacar que su curso fue 
solventado gracias a la beca 
“Sebastián Bollati”, una ini-
ciativa de un grupo de pilotos 
argentinos para recordar a Se-
bastián que volaba en el Club 
de Marcos Juárez, cuyo sorteo 
entre los clubes federados fue 
gestionado por la FAVAV.
Asimismo, logró su habilita-
ción como instructor Marcos 
Meroño, que se suma al Cen-
tro de Instrucción. Cabe men-
cionar que los instructores a 
cargo actualmente son Miguel 
Serrano y Claudio Albornoz, 
con la intervención del inspec-
tor de ANAC Sergio Contardi 
que tomó los exámenes. En la 
oportunidad fue reconocido 
como socio honorario del CPR 

el piloto y dirigente cordobés 
Eduardo Tosselli, por su apor-
te al club en todos estos años.

Nuevos planeadores
Entre los avances que la enti-
dad de alas blancas rafaelina 
ha logrado en el último tiem-
po sobresale la adquisición de 
dos veleros de origen alemán, 
importados desde Nueva Ze-
landa. Estos planeadores, aun-
que usados, se encuentran en 
muy buenas condiciones y po-
seen un nivel de performance 
adecuado para fortalecer dos 

aspectos del club. Por un lado, 
el nuevo biplaza construido 
en fibra de vidrio y carbono, 
marca GROB, se incorporó al 
Centro de Instrucción como un 
tercer planeador de dos plazas. 
Justamente, esta aeronave fue 
la utilizada en los vuelos del 
examen práctico a los nuevos 
pilotos. El otro velero adquiri-
do es un planeador monoplaza 
de alta performance y compe-
tición, ASW 20 C, que se ubica 
en el tope de la escala de má-
quinas del club y lo jerarquiza 
en el ámbito deportivo. De este 

modo, el Club de Planeadores 
Rafaela, gracias al aporte de 
sus socios y permanente bús-
queda de superación, para sus 
80 años contará con dos avio-
nes de remolque (Aero Boero 
180), tres biplazas (dos Grob 
y un Janus A), dos planeado-
res monoplazas básicos (PW 
5), dos Jantar Std, dos Cirrus 
Std, un Génesis, un Kestrel, 
un Ventus y el nuevo ASW 20 
C. De este modo, Rafaela, con 
13 máquinas y dos aviones, se 
ubica como una de las institu-
ciones de vuelo a vela más im-

El nuevo planeador del Club de Planeadores Rafaela

portantes del país.

En camino al Nacional de 
Vuelo a Vela
En el marco de los 80 años, a 
celebrarse el 5 de noviembre, 
el Club de Planeadores Rafae-
la continúa con el cronograma 
de actividades. La próxima a 
concretar consiste en una jor-
nada de Vuelo a Vela Deporti-
vo y de Seguridad. Para ello, 
los días 3 y 4 de septiembre se 
darán cita en Rafaela los pi-
lotos del Club de Planeadores 
Junín, Javier Gaude y Dino 
Ghioni, de destacada trayec-
toria en competencias nacio-
nales e internacionales. En la 
oportunidad disertarán bajo el 
tema “El vuelo deportivo como 
premisa para un Club de Vuelo 
a Vela”, aspecto que Rafaela 
trabaja profusamente desde 
su Equipo de Vuelo Deporti-
vo. En las mismas jornadas, 
Eduardo Bolster, quien actual-
mente compite en el Mundial 
de Acrobacia en Planeador en 
Francia, dictará una clínica 
teórico/práctica sobre “Acro-
bacia en planeador y recupera-
ción de maniobras peligrosas”, 
con vuelos en su planeador 
acrobático biplaza, único en 
Sudamérica. Los interesados 
en participar podrán regis-
trarse a partir de las redes del 
club, tanto en Facebook como 
Instagram.

El archivo histórico digitaliza los diarios
PARA CONSULTA PÚBLICA

A partir del mes de junio, se ini-
ciaron los trabajos en relación 
al convenio marco de colabo-
ración para la digitalización de 
diarios, que fue firmado entre 
el diario La Opinión y la Muni-
cipalidad de Rafaela.
Con este convenio, el Archivo 
Histórico Municipal se com-
promete a llevar a cabo el pro-
ceso de registro de cada uno 
de los tomos que se encuen-
tran en el diario La Opinión, 
desde enero de 1951 a diciem-
bre de 2021. Posteriormente, 
se realizará el retoque de las 
imágenes para confeccionar 
una carpeta con los archivos 

vando adelante, poder dispo-
ner de un fondo documental 
completo, por el momento seg-
mentado desde 1951 pero con 
la posibilidad de completarlo o 
al menos ampliarlo con ejem-
plares que dispone la Bibliote-
ca Nacional, de un medio de 
comunicación gráfica cente-
nario en la ciudad. Lo que ha 
ido contando “La Opinión” de 
lo que diaria o periódicamente 
ocurrió en nuestra ciudad y la 
región desde 1921, dentro de 
poco tiempo y después de más 
de 100 años va a poder ser con-
sultado libre y gratuitamente 
en el Archivo Histórico.

digitales ordenados según los 
originales. Para finalizar, se 
extenderá una copia digital 
al Diario y otra quedará en la 
institución pública para res-
guardo y consulta. Esta tarea 
se realizará con personal y en 
las instalaciones del Archivo.
La digitalización se llevará 
a cabo en etapas, debido a la 
cantidad de ejemplares. En 
una primera etapa, los diarios 
de 1951 a 1990, para la segun-
da los de 1991 a 2006 y en la 
última, de 2007 a diciembre 
de 2021. Está planteado en un 
plazo de al menos 2 años de 
trabajo.

Por su parte, el personal del 
diario La Opinión está com-
prometido con este convenio 
a gestionar ante organismos 
nacionales, como el Archivo 
General de la Nación y la Bi-
blioteca Nacional, ejemplares 
del diario, con fecha anterior 
a 1951, para incorporarlos a 
este importante fondo docu-
mental.
La digitalización es un pro-
cedimiento importante en el 
quehacer archivístico, en lo 
relativo a la preservación y di-
fusión de documentos. En este 
sentido, la tarea contribuirá 
a agilizar su accesibilidad, 

ampliar la posibilidad de con-
sulta pública ya que se podrá 
responder a solicitudes desde 
distintos lugares y enviar res-
puesta a través de platafor-
mas virtuales. Otro aspecto, 
es la colaboración con la pre-
servación de los documentos 
originales al reducir su ma-
nipulación por las consultas. 
Los archivos digitales también 
facilitan la tarea en términos 
de los espacios destinados a 
almacenamiento y los reque-
rimientos de conservación y 
cuidado de archivos en papel.
Creemos de valiosa importan-
cia esta tarea que se está lle-
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Actualidad Atención al público La Municipalidad de San Lorenzo extiende en una hora la atención al público. La actividad administrativa en el Palacio 
Municipal se desarrollará de 7 a 13.30 h. Esta medida favorece a los vecinos en general y en especial al sector comercial.

CRECIMIENTO

Banco Santa Fe inauguró
una sucursal en Monte Vera
La comuna de Monte Vera ya 
tiene una sucursal del Ban-
co Santa Fe, la que cuenta 
con un amplio salón para la 
atención al público, un lobby 
24 horas con 2 cajeros auto-
máticos, una terminal de de-
pósitos inteligente, área de 
autogestión y toda la infra-
estructura para que clientes 
y no clientes puedan realizar 
todas las operaciones y el 
pago de impuestos y servicios 
de manera cómoda, ágil y con 
la mejor atención.
La flamante sucursal, ubi-
cada en calle Santa Fe 1180, 
fue inaugurada por el Geren-
te General de Banco Santa 
Fe, Luis Núñez, y por el Pre-
sidente Comunal de Monte 
Vera, Luis Alberto Pallero, 
en un acto que contó con la 
presencia de funcionarios del 
Banco y del municipio, veci-

El Presidente Comunal de 
Monte Vera, Luis Alberto 
Pallero, destacó la inversión 
realizada por el Banco para 
la apertura de la sucursal y 
agradeció la gestión de la en-
tidad “que conoce nuestras 
necesidades y las de nuestros 
emprendedores, empresarios 
y pymes por lo que no dudo 
que este es el comienzo de 
lo que estoy seguro será una 
muy buena relación”. La Co-
muna de Monte Vera está ubi-
cada a 14km del centro de la 
capital provincial y  cuenta 
con más de 10 mil habitantes.
La inauguración en Monte 
Vera se suma a la apertura 
de la sucursal Villa Cañas 
de Banco Santa Fe realizada 
la semana pasada y a la con-
tinua instalación de cajeros 
automáticos en diversas loca-
lidades de la provincia.

nos, comerciantes, producto-
res y empresarios de la zona.
“Con esta nueva sucursal re-
afirmamos nuestro compro-
miso con los clientes y veci-
nos como agente financiero 
de la provincia, acompañan-
do con este primer paso la 
dinámica que tiene hoy la 
comunidad de Monte Vera y 
el crecimiento y el desarrollo 
de todos los sectores produc-
tivos y las cadenas de valor”, 
afirmó Núñez. Y agregó que 
la nueva apertura “se da en el 
marco de nuestro constante 
proceso de inversión, moder-
nización y crecimiento que 
venimos desarrollando en 
toda la provincia y que tiene 
como objetivo principal ofre-
cer más y mejores servicios a 
la comunidad, con soluciones 
y respuestas inmediatas para 
cada necesidad”.Imagen del corte de cinta durante la inauguración de la sucursal
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Cordón
industrial

La Municipalidad de San Lorenzo suscribió un convenio con Sodería Bertone, donde dos jóvenes sanlorencinos ten-
drán su primera experiencia laboral como operario y en el área de administración.

Experiencia laboral

SAN LORENZO

Raimundo recibió la distinción de la 
Orden del Sable Corvo de San Martín

La Asociación Cultural San-
martiniana otorgó al inten-
dente Leonardo Raimundo 
la distinción de la Orden del 
Sable Corvo del General San 
Martín, “por su aporte signi-
ficativo al engrandecimiento 
de la figura del Padre de la 
Patria”. 
El reconocimiento se efectuó 
en el refectorio del Museo 
Conventual San Carlos, al ce-
lebrarse el 78° aniversario de 
la institución local.
Además la Asociación de-
signó a Raimundo Socio Ho-
norario “por su destacado 
mérito sanmartiniano como 
difusor de la obra y del idea-
rio del General Don José de 
San Martín”.
Asimismo, recibieron la Or-
den del Sable Corvo destaca-
dos miembros de la Comisión 
Directiva, como José María 
Caramuto, Miguel Angel Pia-
gentini y Adriana Gaitán. 
Además se entregaron diplo-
mas a sanlorencinos y san-
lorencinos que pasaron por 
la entidad desde los años 80 
hasta la primera década del 
siglo 21.
Al momento de los discursos, 
el intendente Raimundo des-

za. Me parece que hoy nos es-
taría haciendo admoniciones 
firmes, claras, como las que 
hizo en su momento cuando 
estaba en Cuyo”, reflexionó.
Finalmente, el mandatario 
llamó a imitar el ejemplo de 
nuestro máximo prócer: “El 
trabajo de todos debe ser po-
ner en valor esos principios, 
esas máximas sanmartinia-
nas, con un sentido práctico, 
que es el engrandecimiento y 
la felicidad del pueblo argen-
tino como seguramente que-
ría el general San Martín”.
En la ceremonia estuvieron 
presentes la presidenta de la 
Asociación Cultural Sanmar-
tiniana, Adriana Gaitán; el 
vicepresidente César Ríos y 
la secretaria Noris Pagani; el 
secretario de Gobierno y Cul-
tura, Alejandro Cabral; la se-
cretaria de Desarrollo Social 
y Promoción Comunitaria, 
Verónica Cittadini; la secre-
taria de Coordinación Gene-
ral, Andrea Soria; el director 
de Cultura, Adrián Katzaroff; 
la presidenta del Concejo, Lu-
ciana Resquín; los concejales 
Hernán Ore y Damián Peras-
si, y la coordinadora de Gabi-
nete, Gimena Bulla.

El reconocimiento fue otorgado por la Asociación Cultural Sanmartiniana de San Lorenzo, que además lo designó Socio Honorario en 
retribución a su mérito como difusor de la obra del libertador. El acto se celebró en el refectorio del Convento San Carlos.

PUERTO SAN MARTÍN

Remodelación del Paseo Islas Malvinas
La Municipalidad de Puerto Ge-
neral San Martín avanza en el 
desarrollo de las obras integra-
les que comprenden la primera 
etapa del Paseo Comercial a Cie-
lo Abierto en la zona céntrica de 
la ciudad. Las tareas se concen-
tran en la intersección de la Ave-
nida Córdoba y Alberdi, don-
de se encuentra el Paseo Islas 
Malvinas, uno de los espacios 
públicos que se intervendrán en 
este proceso de remodelación 
urbana.
La iniciativa busca revalorizar el 
espacio que contiene las placas 
recordatorias en homenaje a las 
Islas Malvinas, con la construc-
ción de un muro con bloques de 
hormigón, que incluirá fuentes 
con caídas de agua, un mástil 
nuevo, ofreciendo así un nue-
vo espacio remodelado para la 

terráneo que apunta al cambio 
de red de agua potable y el ca-
bleado de iluminación, realiza-
do de esta manera para evitar 
contaminación visual que afecte 
el concepto de embellecimiento 
que propone el paseo comercial
La primera etapa finalizada de 
esta iniciativa abarcó calle Cór-
doba, desde Rodríguez hasta 
Alem, y fue inaugurada por el 
Intendente Carlos De Grandis 
en abril pasado.
Estas obras que se realizan en el 
casco céntrico de la ciudad, se 
llevan adelante a partir de un 
convenio llevado adelante entre 
la Municipalidad de Puerto San 
Martín, la Confederación Ar-
gentina de la Mediana Empresa 
(CAME) y la Unión de Comer-
ciantes e Industriales de San Lo-
renzo (UCI).

tacó el trabajo conjunto para 
transformar la fecha del paso 
a la inmortalidad del General 
San Martín en un mes colma-
do de actividades conmemo-
rativas.
Luego expresó agradecimien-
to por la distinción: “Agra-

dezco este reconocimiento 
que considero inmerecido, 
porque no he hecho más que 
cumplir lo que debe cumplir 
un intendente de una ciudad 
profundamente sanmartinia-
na como San Lorenzo”.
“Nos sentimos orgullosos de 

tener como libertador a San 
Martín. La pregunta es si San 
Martín hoy se sentiría orgu-
llosos de nosotros, si estaría 
orgulloso de la situación ar-
gentina, de las divisiones in-
ternas, de la agresividad que 
hay en la política, de la pobre-

El paseo comercial beneficiará al comerciante puertense céntrico

 El acto se celebró en el refectorio del Convento San Carlos

realización de actos conmemo-
rativos.
Asimismo, se está llevando a 
cabo la extracción de las vere-
das existentes que serán reem-
plazadas por nuevas veredas 
con baldosas. Asimismo, se rea-
lizará el ensanche de la calzada, 
corrimiento de cordones con 
el aporte de nuevas luminarias 
tipo led que ofrecen mejor ilu-
minación.
Por su parte, la iniciativa prevé 
mejorar el mobiliario urbano 
con cestos y bancos con cargador 
USB. Se agregarán esculturas, 
mejoras del arbolado público, 
quedando un lugar privilegia-
do del centro comercial con sus 
casetonados correspondientes. 
También se colocarán bolardos 
y subidas para discapacitados.
La obra conlleva un trabajo sub-
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Norte 
santafesino

La App del Parking Digital  habilita nuevas funciones que permitirán: efectuar recargas con tarjetas de crédito 
y/o débito, ver actualizados los Puntos de Venta y activar notificaciones periódicas de estacionamiento.

Abonar digitalmente

CONECCIÓN

8.000 habitantes tienen agua potable al 
incorporarse al acueducto Reconquista
Se trata de Lanteri, Las Garzas, Flor de Oro y Guadalupe Norte. Sumadas a otras ciudades y comunas, el Acueducto Reconquista está llevando 
agua potable a cerca de 190.000 habitantes.

Cerca de 8.000 vecinos y veci-
nas ya cuentan con agua potable 
luego de haberse conectado días 
atrás las localidades de Lanteri, 
Las Garzas, Flor de Oro y Guada-
lupe Norte al sistema del Acue-
ducto Reconquista, operado por 
la provincia de Santa Fe a través 
de Aguas Santafesinas.
Dichas localidades se integraron 
a la red del acueducto regional 
que ya abastece a la propia ciu-
dad de Reconquista, Avellane-
da, Berna, Malabrigo, Vera, La 
Gallareta y Los Laureles. Así en 
total el Acueducto Reconquista 
está llevando agua potable a cer-
ca de 190.000 habitantes.
Al anunciar las vinculaciones, 
el presidente de Aguas Santa-
fesinas, Hugo Morzan, destacó 
que “la llegada del agua potable 
a estas localidades significa una 
mejora en la calidad de vida, 
resuelve un problema cotidiano 
que no siempre valoramos en las 
grandes ciudades: abrir la cani-
lla y poder utilizar el agua sin 
ningún riesgo para la salud”.

Agregó que “el gobernador 
Omar Perotti y la ministra de 
Infraestructura, Silvina Frana, 
siempre nos fijaron como priori-
dad avanzar con los acueductos 

provinciales en todo el territo-
rio, y eso es lo que vemos crista-
lizado hoy”.
Por su parte, el presidente comu-
nal de Guadalupe Norte,  Héctor 

mente el nivel de vida para los 
vecinos, ya que podemos ga-
rantizar calidad y abundancia 
de agua, al mismo tiempo que 
aseguramos la optimización del 
servicio”.

Características
En Lanteri el servicio abastece a 
3.300 habitantes a través de una 
cisterna de 280 m3 alimentada 
desde el Acueducto Reconquista 
con una cañería de 250 mm. de 
diámetro; en Las Garzas viven 
2.000 personas, cuenta con una 
cisterna de 140 m3 y el agua lle-
ga por medio de un caño de 180 
mm.  En Flor de Oro se surten 
750 vecinos y vecinas con una 
cisterna de 41 m3. Finalmente 
Guadalupe Norte recibe el agua 
potable en una cisterna de 140 
m3 a través de un conducto de 
180 mm. de diámetro.
Cabe recordar que desde el año 
2020 el gobierno de Santa Fe, a 
través de Aguas Santafesinas, 
tiene a su cargo la operación del 
Acueducto Reconquista.

Zat,  dijo que “este es un gran 
paso para nuestra comunidad, 
que comenzará a disfrutar de los 
beneficios de estar conectados 
al acueducto. Mejora notable-

PASO

Elecciones en Avellaneda
Los vecinos de la ciudad de 
Avellaneda deberán concurrir 
a las elecciones primarias este 
domingo 28 de agosto, para 
definir el candidato del justi-
cialismo.
Luego, con los tres candida-
tos a las generales, el domin-
go 16 de octubre elegirán al 
intendente que gobernará la 
ciudad por un año para com-
pletar el mandato dejado por 
Dionisio Scarpín, cuando asu-
mió como Senador nacional 
representando a la provincia.

Los precandidatos son:
- Por Juntos Por el Cambio el 
presidente del Concejo a car-
go de la intendencia, Gonzalo 
Braidot.
- Por el justicialismo, Lucio 
Aldo Vallejos por un lado y 
por el otro Aldo González.
- Por el partido PAIS, Eloy Ca-
safus.

Locales de votación:
Estarán habilitadas 67 mesas 
en los siguientes locales:

- 9 locales en Avellaneda 
con 63 mesas (E.P.I.N°1071 
Nuestra Señora de Lourdes; 
Escuela Primaria N°6104 
Pte. Avellaneda; E.P.I.1098 
Nuestra Señora de la Merced; 
E.E.S.O.P.I. N°8206 R. Vicen-
tin; Escuela Primaria N°1174 
Brigadier López; ESC. N°1205 
Piedrabuena; Escuela Prima-

ria N°1349 General Belgrano; 
E.E.Técnica.PROF. N°451; Es-
cuela Primaria N°138 Bernar-
do Houssay)
- 1 mesa en El Carmen (Escue-
la Primaria N°6114  General 
Obligado)
- 3 mesas en Moussy (Escue-
la Primaria N°192 Simón de 
Iriondo).

El Acueducto Reconquista está llevando agua potable a cerca de 190.000 habitantes
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El sábado se realizó la vigésima edición itinerante de una propuesta organizada por  la Municipalidad de Santa Fe con el objetivo de descentralizar 
las actividades culturales. La actividad tuvo como escenario la plaza del barrio con las infancias como protagonistas.

El Vergel de fiesta

Un nuevo espacio para la
producción de artistas visuales

Cultura

La Municipalidad de Santa Fe 
abrió la convocatoria “Tiempo 
compartido. Espacio de pro-
ducción para artistas visuales”. 
El Centro Experimental del Co-
lor se propone como un espacio 
para la producción, exhibición 
y para la formación de artistas 
locales durante un período de 
tres meses. Priscila Sandoval, 
coordinadora ejecutiva de Mu-
seos y Aprendizajes, explica 
que esa sala ubicada en el ala 
oeste de la Estación Belgrano 
fue elegida por sus caracterís-
ticas, que ofrecen más posibili-
dades de uso, no sólo como ám-
bito de exhibición sino también 
de trabajo, y de circulación del 
público. 

Compartir procesos crea-
tivos 
Esta iniciativa llega una vez 
que se pudieron concretar to-
das las exhibiciones que habían 
sido seleccionadas en la Convo-
catoria 2021, con la idea de que 
a partir de esta temporada, “el 
CEC se pueda convertir tam-
bién en un espacio de laborato-
rio, de formación y de difusión 
de las prácticas de artistas san-
tafesinos”, precisó la funcio-
naria. Además, detalló que las 
instancias formativas estarán 
orientadas a la escritura, la 
producción y la circulación y 
venta de obra.
Las propuestas seleccionadas 

Durante tres meses, el Centro Experimental del Color se transformará en un espacio para la producción y la formación de artistas, además de su 
habitual función como sala de exhibición. Convocatoria para seleccionar proyectos, a los que se otorgará además una asignación estímulo.

SANTA FE

La Orquesta Sinfónica Provin-
cial de Santa Fe, dependiente 
del Ministerio de Cultura, 
brindará en la ciudad capi-
tal su segundo Ciclo de Con-
ciertos Didácticos de 2022. 
Las actividades se llevarán a 
cabo hoy miércoles 24 y ma-
ñana jueves 25 de agosto, en 
el Centro Cultural Provincial, 
Junín 2457, con entrada gra-
tuita, reserva previa y cupos 
limitados según la capacidad 
de sala.
El ciclo está destinado a es-
pacios de instrucción de la 

2° Ciclo de Conciertos Didácticos de la Orquesta Sinfónica
capital provincial y localidades 
aledañas, y constituye una nue-
va oportunidad para la orquesta 
de acercar su expresión a públi-
cos que, por lo general, no han 
tenido la experiencia de ver y 
escuchar a un ensamble aca-
démico en vivo. En ese marco, 
estará conformado por cuatro 
conciertos para instituciones 
educativas, divididos en dos ve-
ladas matutinas diarias. El pri-
mer turno será de 9:30 a 10:30 
horas; en tanto, el segundo, de 
11:15 a 12:15 horas.
El elenco presentará una atrac-

tiva propuesta músico-inter-
pretativa donde se relatará 
una historia basada en un 
drama del escritor noruego 
Henrik Ibsen (1828 – 1906) 
titulado “Peer Gynt”, enmar-
cada en la música escrita por 
el compositor, también no-
ruego, Edvard Grieg (1843 - 
1907), de título homónimo al 
drama. En el podio estará el 
maestro santafesino Rodrigo 
Naffa y también participará 
el reconocido artista local, 
Gabriel Villot, aportando su 
histrionismo y actitud actoral.

individuales”.

En detalle
La convocatoria está dirigida 
a artistas visuales mayores de 
edad, residentes en la ciudad 
de Santa Fe y Área Metropoli-
tana. Las postulaciones se reci-
birán hasta el 31 de agosto. 
Podrán abordar cualquiera de 
las técnicas o disciplinas de las 
artes visuales, ser trans o mul-
tidisciplinares, integrar otras 
manifestaciones artísticas, ser 
proyectos procesuales y plan-
tearse como laboratorios de 
experimentación. Quienes re-
sulten seleccionados recibirán 
una única asignación estímulo 
de $50.000, en calidad de apo-
yo para el desarrollo de la pro-
ducción.
Cada artista tendrá asignado 
un espacio de aproximada-
mente 18 metros cuadrados, 
más un espacio de uso común 
en la zona central de la Sala. 
El espacio se segmentará en 
dos sectores: el destinado a la 
exhibición de obras realizadas 
hasta el momento y otro para la 
producción. El tiempo compar-
tido se extenderá entre el lunes 
12 de septiembre y el viernes 
25 de noviembre.
Las bases y condiciones están 
publicadas en la web de Santa 
Fe Capital, en la sección Convo-
catorias Vigentes de la Secreta-
ría de Educación y Cultura.

Quienes resulten seleccionados recibirán una única asignación estímulo de $50.000

A modo de síntesis, agrega 
Priscila Sandoval: “la convo-
catoria retoma la experiencia 
de las residencias para artistas, 
que proponen encontrarse con 
otros a compartir un tiempo 
y un espacio de trabajo, aún 
cuando los proyectos no se 
vinculen conceptual, estética 
o formalmente. Es ese vínculo 
con otros pares, compartiendo 
procesos creativos, lo que mu-
chas veces nutre los proyectos 

formarán parte de la progra-
mación de la sala de septiem-
bre a noviembre de este año. 
Los artistas y las artistas que 
resulten seleccionados podrán 
producir su obra en el espacio 
que se les asigne, de lunes a lu-
nes de 8 a 22, comprometién-
dose a trabajar un mínimo de 
12 horas semanales.
Durante los meses de produc-
ción, la Sala permanecerá 
abierta al público los fines de 

semana en horario vespertino. 
Además se realizarán aper-
turas especiales con fechas y 
horarios a coordinar con los ar-
tistas, en las que podrán abrir 
su taller para contar sobre sus 
procesos a agentes específicos 
del campo de las artes visuales 
y público visitante. También 
está previsto que haya lecturas, 
música en vivo y conversato-
rios, entre otras actividades 
con invitados especiales.
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